

**Nationale Interessengemeinschaft Pflege Radio-Onkologie Schweiz (IG-Pflege RAO)**

**Liebe Kolleginnen und Kollegen der IG-Pflege RAO**



Das Jahresende nähert sich in großen Schritten und wir möchten es nicht versäumen Ihnen die letzten Neuigkeiten unserer Interessengruppe mitzuteilen. Unser Komitee hat sich dieses Jahr nebst dem SASRO Kongress in St. Gallen noch dreimal getroffen, und zwar in Zürich, Vevey und Aarau. Natürlich war dabei der nächste Kongress immer ein Thema und wir freuen uns, Ihnen heute mitteilen zu können, dass er in 2018 im Universität Spital Zürich stattfinden wird, mit dem Hauptthema „Neue Immuntherapien und Bestrahlungen“. Das Programm ist in Gestaltung und wird Ihnen im nächsten Newsletter mitgeteilt.

Unsere drei Komitee-Sitzungen haben sich mit Themen wie unserer Verbindung mit der SASRO, Gestaltung unserer Pflege-SASRO-Website, Bildung einer Arbeitsgruppe für Pflege bei Bestrahlungen im Beckenbereich und dann vor allem mit dem Beitritt zur Onkologie Pflege Schweiz befasst. Über letzteres Thema wollen wir Sie hier ausführlich informieren.

**Beitritt zur Onkologie Pflege Schweiz (OPS) als Interessengruppe**

Das Komitee hat diesen Beitritt einstimmig befürwortet. Wir möchten aber betonen, dass unsere Zugehörigkeit zur SASRO dadurch nicht in Frage gestellt wird. Frau Dr. K. Zaugg, Präsidentin der SASRO, ist von unserer Präsidentin, Anita Gutierrez, ausführlich darüber informiert worden und sieht darin kein Hindernis. Die SASRO-Statuten beinhalten ebenso wenig Gegenargumente zu einem Beitritt: unsere Interessengemeinschaft kann mit verschiedenen Verbänden verlinkt sein.

Wie Ihr vielleicht noch wisst, haben wir beim SASRO-Kongress in St. Gallen einstimmig beschlossen, uns in diese Richtung zu orientieren und die Gespräche mit der OPS aufzunehmen. Dieser Entschluss wurde durch die Tatsache motiviert, dass wir eine sehr kleine Gruppe sind und wir schweizweit kaum von der Öffentlichkeit wahrgenommen werden. Das Organisieren von Arbeitsgruppen und Fortbildungen ist schwierig und belastet die wenigen Freiwilligen sehr. In unserer Sitzung vom 31.8.17 in Vevey hat das Komitee einstimmig beschlossen, definitive Gespräche mit der Präsidentin der OPS, Irene Bachmann-Mettler, die Wege zu leiten zu leiten. Letztere wurde demnach zu unserer dritten Jahressitzung nach Aarau eingeladen.

**Zur OPS:** Es handelt sich um einen eigenständigen Verein mit 1300 Mitgliedern, mit Schwerpunkt in der deutschen Schweiz. Jedoch sind alle Sprachregionen vertreten. Der Verband bietet zahlreiche Aktivitäten an, publiziert eine regelmäßige Fach-Zeitschrift, Merkblätter und Fachmaterial für die Pflegenden, ist präsent in verschiedenen Fachgruppen, verfügt über eine Help-Line für Pflegende, sowie einen Förderungsfonds. Auch unterstützt die OPS die Institutionen bei der Implementierung von Pflege-Empfehlungen.

An unserer letzten Sitzung am 16. November in Aarau haben wir einstimmig beschlossen, uns der OPS ab 2018 als Interessengruppe anzuschließen. Dadurch kommen die IG-RAO Pflegenden in den Genuss des oben erwähnten vielfältigen Angebotes. Die OPS Logistik (Sekretariat, etc.) wird uns ebenfalls unterstützen und wir können mit unseren Anliegen eine große Anzahl Pflegender erreichen. Auch werden die wenigen aktiven Mitglieder der IG-Pflege RAO dadurch eine große Unterstützung erfahren, dies vor allem bei Projekten, die von der OPS geleitet und mitfinanziert werden. Die Mitglieder der Pflege-RAO werden auch die Möglichkeit erhalten, das OPS-Angebot auszubauen und sich somit positiv und proaktiv zu beteiligen. Und last but not least wird unsere IG-Pflege RAO mit einem Sitz im Zentralkomitee der OPS vertreten sein. Man kann da sehr wohl von einer „Win-Win Situation“ sprechen. Die Kandidaturen für den Sitz im Zentralkomitee der OPS können ab sofort eingereicht werden.

**Liebe Kolleginnen und Kollegen,** wir sind daran interessiert, Eure Meinungen, Anregungen, Wünsche, aber auch Gegenmeinungen dazu zu hören. Diese sind uns sehr wichtig. (Als Beilage erhalten Sie zusätzlich das Protokoll der letzten Sitzung.)

Deshalb bitten wir Sie, sich bis 22.02.2018 schriftlich per Mail direkt an unsere Präsidentin, Anita Gutierrez (nitagut@bluewin.ch) zu wenden. Jedes Mail wird zeitnahe beantwortet. Telefonische Kontakt bitte zu Bürozeiten unter 062 836 78 20. Wir laden Sie herzlich dazu ein, sich einzubringen und mitzuhelfen, die Ziele und Arbeit der IG-Pflege RAO im neuen Rahmen zu gestalten.

## **Weiterbildungen**

Es liegt uns ebenfalls viel daran, Sie über das Weiterbildungsangebot zu informieren, das erlaubt, immer auf dem aktuellsten Stand zu sein:

- 7.05.2018 Hautreaktionen in der Radio-Onkologie, Katrin Bachmann, Pflegeexpertin MScN, Radio-Onkologie, Universitätsspital Zürich, Nord 1 C 301, 15 – 16h
- 5.11.2018 Wiederholung des obigen Kurses
  
- 2.2.2018 Les traitements de radiothérapie: Comprendre et accompagner les patients. Soins en Oncologie Suisse, Hôtel Continental Lausanne, 9h – 16h  
Programm und Anmeldung :  
[https://www.onkologiepflege.ch/1/formations/formation-continue/formations-continues-20172018/02022018-a-lausanne/?no\\_cache=1](https://www.onkologiepflege.ch/1/formations/formation-continue/formations-continues-20172018/02022018-a-lausanne/?no_cache=1)
  
- 9.5.2018 Radiothérapie externe - Itinéraire des patients, soins et suivi

CHUV Lausanne, 13 h – 17h

Programm und Anmeldung: [http://www.chuv.ch/chuv\\_home/chuv-formation/ficheformationlist/ficheformationdetail.htm?code=MR5\\_RAD\\_I T-2](http://www.chuv.ch/chuv_home/chuv-formation/ficheformationlist/ficheformationdetail.htm?code=MR5_RAD_I T-2)

14.11.2018 Wiederholung des obigen Kurses vom 9.5.18

2018 Onkologie Pflege Schweiz, Ausbildungsprogramm Informationen unter <https://www.onkologiepflege.ch/1/formations/formation-continue/formations-continues-2018/>

## Wahlen

An unserer Jahresversammlung 2018 wird der Sitz des/der Präsident/In unserer IG-Pflege RAO vakant. Gerne gibt Ihnen Anita Gutierrez Auskunft über dieses Amt, das allerdings in der jetzigen Form vermutlich nicht mehr so bestehen wird, da wir ja offiziell in der OPS vertreten sein werden.

Für alle weiteren Anfragen und Informationen melden Sie sich bitte bei Anita Gutierrez oder Susanne Sester, sie werden Sie gerne informieren.

Nun wünschen wir Euch ganz herzlich frohe Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr.



Präsidentin



Sekretär



### Kontaktadressen:

Anita Gutierrez (Präsidentin der IG-Pflege RAO) [nitagut@bluewin.ch](mailto:nitagut@bluewin.ch)

Susanne Sester (Sekretär) [Susanne.Sester@insel.ch](mailto:Susanne.Sester@insel.ch)

Newsletter: Hélène Schneck, Dezember 2017